

FERNANDO MARAMBIO

**L**a noche del 13 de diciembre de 1911, el explorador noruego Roald Amundsen trataba de conciliar el sueño. Con sus rudos compañeros acampaban en lo más profundo de la Antártica, cerca del Polo Sur, hasta entonces no alcanzado por humano alguno. "Me desperté varias veces con el mismo sentimiento de niño antes de Navidad", dejó por escrito en sus memorias. En la jornada siguiente, tras deslizarse 55 días sobre el hielo, los hombres llegaron a destino y clavaron la bandera de su país.

Atrás quedó su competidor más encarnado, el explorador británico Robert Falcon Scott. "Cuenta con imágenes bellas", dice curadora del evento.

Los episodios más inolvidables del gran expedicionario noruego están disponibles en "Amundsen", película de

2019 que se puede ver gratis hasta el domingo en el Festival de Cine Europeo online (<https://bit.ly/3qpekE6>). "Cuenta con imágenes muy bellas con una historia de muy buena factura", menciona Mercedes García, curadora del festival.

Rodrigo Moreno, director del depar-

En la película "Amundsen", sobre Roald Amundsen, quien logró la hazaña en 1911

# Resucitan las proezas del primer hombre en llegar al Polo Sur



Reconstrucción de la famosa foto que certificó la conquista del Polo Sur.

tamento de Historia de la Universidad Adolfo Ibáñez, destaca que Amundsen encarna "el espíritu de descubrimiento europeo" para llegar hasta el punto más remoto del globo. "Para Noruega es muy importante pues les permite demandar territorio en la Antártica", añade.

"Es uno de mis máximos ídolos, un hombre de las nieves", afirma el glaciólogo Gino Casassa, jefe de la unidad de glaciología y nieves de la dirección general de Aguas. "Amundsen se había criado en un país donde los trineos y el

ski son tradición. La gente vive en la nieve. Él no dejaba nada al azar, estaba muy preparado y años antes había descubierto el paso nororiental del estrecho de Bering. Su expedición a la Antártica estuvo bien planificada. Empleó perros para impulsar los trineos. En cambio, Scott llevó ponies, para los cuales el hielo era un ambiente ajeno", dice el profesor de la U. de Magallanes.

Al llegar a la meta, el 14 de diciembre de 1911, Amundsen reflexionó: "No conocía a nadie en un lugar tan diametralmente opuesto a la meta de su vida que yo. Las regiones del Polo Norte me habían atraído desde la niñez y ahora me encontraba en el Polo Sur". Al retirarse, dejó una tienda y un mensaje que Scott encontró cinco semanas después. "Lo peor ha pasado. Todos mis sueños se han ido (...) ¡Gran Dios! Este es un lugar terrible". Devastado, el británico pereció con su expedición en el camino de regreso.

El propio Amundsen (encarnado por el actor Pål Sverre Hagen) sucumbió en una aventura. Desapareció mientras sobrevolaba el Ártico en 1928. Tenía 55 años.